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L’ensemble du conseil municipal et moi-même 
sommes heureux de vous présenter le nouveau 
bulletin communal. Une version plus dynamique, 
plus aérée qui vous permettra de trouver des in-
formations sur la vie de la commune et ses projets.

Nous avons voulu également que ce document 
soit plus participatif. Des dossiers importants sont 
à l’étude et nous vous solliciterons pour avoir votre 
avis.
Nous espérons que cette nouvelle présentation 
vous satisfera et nous restons à votre écoute pour 
le faire évoluer. Vous remarquerez qu’il y a peu de 
reportages sur les activités ou les événements de 
2020, la crise sanitaire que nous connaissons à 
mis à mal la dynamique habituelle portée par nos 
associations.

En effet, il y a un an, nous n’aurions pas pu nous imaginer que nous connaitrions un début de mandat si particu-
lier : installation avec 2 mois de retard, mise en place d’un protocole strict à l’école et au centre de loisirs, arrêt 
des manifestations habituelles, fermeture de certains commerces et restaurants, …autant de dossiers auxquels 
nous n’étions pas préparés. Grâce à l’ensemble du personnel communal, des élus et de nombreuses bonnes 
volontés, nous avons su nous adapter et essayer de répondre aux inquiétudes de nombreux administrés, asso-
ciations et entreprises. Afin que nous puissions retrouver une vie sociale, familiale et professionnelle normale, 
nous devons continuer à être vigilants et respecter les gestes barrières. 

Nous souhaitons aussi rendre hommage à nos infirmières, nos médecins et nos pompiers qui sont intervenus 
courageusement et sans faillir. En 2021, nous serons aussi présents auprès de nos associations pour que 
Pontenx retrouve une vie sociale, sportive et culturelle riche.

Enfin, nous nous attelons aux dossiers qui vous sont chers, à savoir la sécurisation de certains carrefours, des 
aménagements pour nos écoliers et tant d’autres travaux d’amélioration du quotidien. Certains d’entre eux vous 
seront exposés afin de recueillir vos avis. Tout ne se fera pas en un jour, mais notre volonté est que vous vous 
sentiez bien dans notre beau village.

L’ensemble du conseil municipal vous souhaite leurs meilleurs voeux 

et nous espérons que 2021 sera l’année d’un retour à la normale. 

Pontenx les Forges continuera d'être dynamique, plus apréciée et de plus en plus agréable.

Chères Pontenaises, 
Chers Pontenais,

EDITO

Henri-Jean THEBAULT
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VIE MUNICIPALE

La NOUVELLE 

EQUIPE 

THOMAS-GAULUE Florence | BERNIER Nathalie | GUILLEMIN Alain | 
BLOT Jean-Baptiste | MOZAS Benoit | ANCELIN Maylis | FERRE Thierry |
TELLEZ Maryange | ESTEBAN Jean-Charles | SISIC Marie-Laure | 
PIORKOWSKI Bruno, Conseiller communautaire | BERTRAND Sylvaine | ARVOIS Cyrille.

{ LE Maire 

THEBAULT Henri-Jean 
Maire de Pontenx-les-Forges
2ème vice-Président Communauté 
de communes
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COCHARD-DEGUET Patrick 
1er Adjoint délégué 
aux finances et au personnel
Conseiller communautaire 

BURGAN Michelle 
2ème Adjointe déléguée 
à l’urbanisme 
Conseillère communautaire

BAZAS Sylvain 
3ème Adjoint délégué 
à l’environnement tourisme et 
sport culture et vie associative

JOANNET Delphine 
Conseillère déléguée 
vie scolaire et périscolaire

TROQUIER Marie-Cécile 
Conseillère déléguée au CCAS

{ LES adjoints

{ LES CONSEILLERS

MUnIcIPalE
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" Je souhaitais tout d’abord saluer pour leur partici-
pation les Pontenais qui se sont rendus aux urnes 
le 15 Mars. Le taux de participation fut de 57,3 %, 

ce qui est satisfaisant compte tenu de la peur ou de 
l’appréhension de beaucoup vis-à-vis de la transmis-
sion de ce virus et de l’évolution de cette épidémie qui 
depuis plusieurs mois change considérablement nos 
vies, nos comportements ainsi que l’activité écono-
mique et sociale.

Je veux féliciter tous les candidats des deux listes 
pour leur engagement dans la conduite de la cité pour 
la bonne tenue des échanges et le respect mutuel au 
cours de la campagne électorale. Je me réjouis du 
score obtenu par la liste que menait Henri jean THE-
BAULT ; c’est une belle victoire pour ces candidats 
que je soutenais parmi lesquels figurent aujourd’hui 4 
conseillers municipaux qui m’accompagnaient lors de 
ce dernier mandat. 

Durant 37 ans, depuis l’âge de 29 ans, j’ai aimé m’in-
vestir dans l’intérêt général pour ce village de Pontenx 
et je pense que vous tous êtes animés par la même 
foi et la même envie de participer et donner de votre 
temps.
La vie d’élus n’est pas toujours un long fleuve tran-
quille ! Il faut s’armer de patience, de ténacité, d’esprit 
d’ouverture ; toujours avoir le sens de l’intérêt général 
bien présent et  aimer les gens, même s’ils ne sont 
pas toujours reconnaissants ou agréables.
Je ne doute pas que vous tous ,16 de la liste majo-
ritaire et 3 de l’autre liste vous saurez vous parler et 
travailler ensemble de façon constructive.

C’est une charge et une mission passionnante que 
celle de représenter et développer un si beau village 
et ses 1600 habitants.
Je ne déclinerai pas les projets et les actions les plus 
urgents, il y en a beaucoup et largement pour un man-
dat de 6 ans aussi bien pour la commune que pour la 
Communauté de Communes.

Ce qui prime à mes yeux, avant tout, au-delà des as-
pects économiques, techniques ou financiers c’est 
d’avancer en privilégiant la dimension humaine, en 
relevant le défi, vital pour nos enfants de la transition 
écologique et énergétique, en donnant une place de 
choix à la culture, à l’éducation et à l’action sociale, 
remparts essentiels contre l’obscurantisme.

Ces valeurs je les ai, nous les avons toujours gardées 
comme ligne de conduite lors de nos décisions de 

>> Texte extrait du discours d’installation du nouveau Conseil Municipal de Pontenx 
les Forges, le Samedi 23 mai 2020 à 16h00, par JM BILLAC, ancien Maire en exercice. 

conseillers municipaux et j’espère que vous ferez de 
même.
Les choix faits par les élus reposent aussi sur le travail 
des hommes et des femmes, ces fonctionnaires ter-
ritoriaux, le personnel communal qui ne manque pas 
de qualité à Pontenx, je tenais à les remercier et leur 
rendre hommage.

Je souhaitais enfin remercier du fonds du cœur mes 
compagnons et compagnes, adjoints et Conseil-
lers municipaux, qui m’ont suivi durant tant d’an-
nées. Ils ont toujours été précieux, dévoués 
fidèles, efficaces et honnêtes. 

Bon travail et encouragements à vous, 
nouveaux Conseillers, menés par HJ 
THEBAULT pour votre implication et 
votre motivation qui, ne l’oubliez 
pas, s’inscrivent dans la durée.

Bien à Vous 
et aux Pontenais." 

JM BILLAC, Maire,
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PONTENX LES FORGES peut s’enorgueillir de son blason datant de 1953. 
Bien que récent il n’en reste pas moins conforme aux règles héraldiques puisqu’il a 
été établi par l’archiviste départemental à cette date. La couronne n’est pas noblesse, 
elle représente les armes d’une ville libre, le dessin lui fut inspiré des «bonnes villes» 
blasonnées sous l’ancien régime et repris sous le concordat en 1821. L’enclume s’explique par 
la vocation sidérurgique du pays, les écureuils, eux, symbolisent la forêt. La fière devise en 
gascon signifiant "Toujours mieux" reflète une vision tournée vers le progrès et le renouveau.

FOCUS

UNE NOUVELLE 
CHARTE GRAPHIQUE 
POUR PONTENX LES FORGES 

Dans le cadre de la refonte du site internet, la 
commune lance un projet de construction d’un 
nouveau logo qui sera complémentaire à la 
signature communale, le blason !
Les élus souhaitent développer une stratégie 
porteuse d’une image dynamique et colorée du 
village.

Nous faisons donc appel à votre 
CRÉATIVITÉ pour mettre en 
œuvre ce changement.

BON 
Á SAVOIR

Les élus ont retenu des couleurs porteuses de sens 

qui seront les fondamentaux de la construction du nouveau logo.

PARTICIPATION 
CITOYENNE
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LES COULEURS 

TURQUOISE : proximités lacs, océans

Vert ForEt : biodiversité, environnement

Moutarde : renouveau, dynamisme.

LES ÉTAPES DU PROJET 

ʘ Concertation citoyenne déposez vos idées ou propositions de 
logos sous plis à l’accueil de la Mairie ou par mail  : 
mairie@pontenx-les-forges.fr avant le 15.03.2021. 
N’oubliez pas d’inscrire vos noms, prénoms et coordonnées au 
dos de vos propositions.

ʘ Les propositions et le projet retenus feront l’objet d’une 
présentation publique. 

QUI PEUT PARTICIPER ?

L’appel à proposition est ouvert à tous ! 
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VIE SCOLAIRE 

A l’heure de son départ en retraite, après 9 années au service de la commune, 
nous saluons son travail qui l'a amené à servir des repas composé de 48% de bio… 
Bravo et merci pour nos enfants. En effet la restauration scolaire est entièrement 
assurée par la commune de Pontenx, 130 repas sont ainsi servis chaque jour dans 
notre école.
Sonia qui a pris ses fonctions mi-novembre continuera dans cette voie en favorisant 
encore plus des produits bio et des repas variés et équilibrés.

Une des priorités du conseil municipal est d’offrir aux enfants de la 
cantine une meilleure alimentation (déjà à 48% bio), des produits 
de saison et les plus locaux possibles. Nous allons commencer 
l’étude d’un jardin potager à destination de la cantine, soit au ni-
veau communal, soit intercommunal. Il est constaté en général 
que 70% des enfants font changer les habitudes alimentaires 
à leurs domiciles quand ils connaissent une cantine respon-
sable et ouverte sur une bonne alimentation.

CITY FAMILY

Jardin potager pour l’école

Du changement à la cantine 
Merci Serge ! Bienvenue Sonia ! 

Ce logiciel permet également de : 
• produire l’ensemble des états pour la CAF, MSA,…
• les inscriptions en ligne à partir du portail,
• de suivre les encaissements effectués, impayés, 
etc… en proposant des alertes,
• de disposer des nouvelles technologies (tablettes 
ou autres) pour accélérer la gestion des présences et 
pouvoir les transmettre de façon automatisée dans le 
progiciel,
• de connaître le taux d’occupation, le personnel pré-
sent, les amplitudes horaires,….
• une gestion d’alerte et de statistiques permettant de 
suivre les évolutions de chacune des structures.

Nouveau logiciel peri-scolaire "city family"
City Family se veut plus simple d’utilisation, à la fois pour les agents, les assistants maternels et les parents. 

1. Il permet une gestion simplifiée pour les familles 
recomposées : Le coefficient familial est attribué à un 
enfant, et non pas à la famille (ce qui évitera d’avoir à 
créer plusieurs familles).
En cas de garde alternée, les plannings sont gérés 
automatiquement : période de garde du  père/de la 
mère. Les agents n’auront plus à savoir qui a la garde 
pour savoir qui doit faire le pointage. 
Des contrats peuvent être édités pour chaque parent.
En cas de doublon, les contacts sont fusionnés.

2. Une cartographie est intégrée pour gérer et amé-
liorer les tournées de bus. 

3. Les documents justificatifs sont stockés, avec un 
archivage d’une année sur l’autre, pour les assu-
rances par exemple, 

4. La copie des plannings est très simple

5. Pour les assistants maternelles, l’outil permet de 
connaître en temps réel si une place est disponible 
chez un collègue, ainsi que se situation géogra-
phique. 
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BUDGET
• 2020 • 
LES CHIFFRES
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PRÉSENTATION 
DES FINANCES 
DE NOTRE COMMUNE

Le budget primitif se compose de 2 sections : 

La section de fonctionnement et la section d’inves-
tissement, comme tous les budgets, comprennent 2 
parties : les dépenses et les recettes.
Ces 2 budgets ont été réalisés en fonction des 
contraintes économiques de notre pays car le Gou-
vernement attend des collectivités une économie de 
13 Milliards d’euros d’ici 2022, une réduction de l’évo-
lution des dépenses de fonctionnement, ainsi qu’une 
réforme de la fiscalité locale.

Depuis ces 10 dernières années, notre commune a ré-
alisé différents investissements, on peut par exemple 
citer : la construction de la salle des sports, la construc-
tion du restaurant scolaire, la rénovation de la salle 
des fêtes, la création du pôle sportif de Guilleman, 
l’achat du site de Bouricos, etc… Tout ceci constitue 
un très riche patrimoine pour notre commune et c’est 
une fierté d’avoir ces équipements sur notre territoire !

A la vue de ces éléments, une pause de nos investis-
sements était nécessaire et c’est ce qui a été réalisé 
par l’ancienne municipalité et c’est ce que nous conti-
nuerons à faire jusqu’en 2023, date à laquelle nous 
pourrons de nouveau recourir à l’emprunt !

Une attention toute particulière est portée à la gestion 
des dépenses « courantes ».

Mais ces différents éléments ne nous empêchent pas 
de continuer à améliorer notre cadre de vie, en recou-
rant à l’autofinancement comme vous pourrez le voir 
dans les pages suivantes.
Le budget 2020 a été préparé en février/mars 2020 
et compte tenu de la crise et du report de l’installation 
du nouveau conseil municipal, il a été retravaillé en 
juin, mais reste très en-dessous de nos prévisions de 
dépenses.   

Virement à la section d’investissement 
Chap.023

29,27% - 600 000 €

Atténuation de produits
Chap.014

0,12% - 2500 €

Autres charges de gestion courante
Chap.065

10,59% - 217 230 €

Charges financières 
Chap.066

4,09% - 84 000 €

Chap.067
0,8% - 17 000 €

Dépenses imprévues fonctionnement
Chap.012

1,21% - 25 000 €

Charges de personnel 
Chap.011

30,53% - 625 700 €

Charges à caractère général
 Chap.011

23,32% - 478 000 €

Dotations et participations
Chap.74
12,56% - 257 555 €

Autres produits de gestion courant 
Chap.75
2,07% - 42 466 €

Impôts et taxes
Chap.073
35,68% - 731 387 €

Produits de services
Chap.70
4,74% - 97 228 €

Excédent antérieur - reporté Fonctionnement 
Chap.002
44,92% - 920 794 €

Section fonctionnement

Total Dépenses
2 049 430 €

Total Recettes 
2 049 430 €
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Section d’ investissement

En section de fonctionnement, les dépenses seront 
au maximum stabilisées ou réduites. 

Les charges de personnel seront légèrement supé-
rieures aux prévisions compte tenu de la crise sanitaire 
qui nous oblige à plus de ménage et de désinfection.

Au chapitre 65, économie budgétaire sur les indem-
nités des élus, subvention d’équilibre pour le budget 
du C.C.A.S, participation à la banque alimentaire, ainsi 
que des prévisions concernant les opérations retenues 
par le SYDEC, au titre des investissements 2020 pour 
l’éclairage public (sécurisation rue des jardins).

Les charges financières se stabilisent et une étude de 
la renégociation de la dette est en cours.

Les recettes de fonctionnement se décomposent 
comme suit : 
Au chapitre 70, baisse des recettes dues à la crise sa-
nitaire (cantine, centre de loisirs sans  hébergement) 
moins de fréquentation, la mise à disposition pour la 
commune de Saint Paul en Born n’est pas renouvelée 
(fauchage bords de route) ainsi que la convention pour 
le centre de loisirs et le CMJ.

Au chapitre 73, impôts et taxes, pas d’augmentation 
des taux des taxes locales par le conseil municipal 
(Taxe foncière bâti et non bâti), compensation par l’état 
de la taxe d’habitation.

Au chapitre 74, dotations et participations, stabilisation 
de la dotation globale de fonctionnement, stabilisation 
des compensations, augmentation de la taxe SIVOM 

Total Dépenses
1 228 657 €

Total Recettes 
1 228 657 €
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Immobilisations corporelles
Chap.21

20,19% - 257 900 €

Immobilisations en cours
Chap.23

30,11% - 370 000 €

Opérations patrimoniales
Chap.41

31,8% - 391 577 €

Immobilisations incorporelles
Chap.20

3,41% - 42 000 €

Remboursement d’emprunts 
Chap.016

11,8% - 145 000 €

Solde d’exécution  reporté
Chap.021

1,8% - 22 180 €

Emprunts et dettes assimilés 
Chap.16
0,41% - 500 €

Opérations patrimoniales 
Chap.041
31,87% - 391 577 €

Subventions d’investissement  
Chap.13
9,41% - 115 718 €

Dotations Fonds divers réserves
Chap.10
9,83% - 120 862 €

Virement de la section de fonct. 
Chap.21
48,8% - 600 000 €

Compte tenu de l’année très particulière que nous traversons, le budget de la section d’investissement sera as-
sez loin de nos prévisions car un certain nombre de travaux n’ont pas pu être réalisés, mais ce n’est que partie 
remise pour 2021 !
Néanmoins, des travaux ont été réalisés aux écoles (rénovation du 2ème bloc sanitaire, rénovation du sol d’une 
classe), sur le site de Bouricos, une salle supplémentaire à la mairie, au foyer des jeunes, etc…
Enfin, la mise en place du réseau de chaleur à pris beaucoup de retard, mais les appels d’offres et par la suite les 
travaux vont pouvoir démarrer début 2021. Cela engendrera par la même occasion, la rénovation de la mairie.

BUDGET
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ENTRAIDE PARTAGE

Masques en tissu 
Notre action COVID lors du 1er confinement du 19 
mars 2020.
Une cellule de production de masques réutilisables 
est mise en place sous l’égide du Club des retraités 
avec son président Guy Vadillo, de Florence Gaulue 
et Michelle Burgan.
Les premiers masques ont été distribués sur de-

mande à la mairie, dès le 23 mars. 800 masques 
fabriqués par des couturières volontaires, 3 

émanant du club des retraités et 8 qui se sont 
fait connaitre à la mairie.
Nous devons les en remercier, sans oublier 
les généreux donateurs, de draps, de filtres, 
d’élastiques.

La boite à livres
Pensez-y ! Les boîtes à livres de la commune 
débordent de chefs d’œuvre littéraires, de ro-
mans de jeunesse et diverses lectures pour en-
fants et se situent juste à côté du Bistrot Jeanot.

La boite à dons 
De nombreux habitants déposent bon nombre 
d’objets, encore en bon état pour leur donner 
une seconde vie. Ce réemploi est apprécié de 
tous. En cette période de crise sanitaire, nous 
appelons les citoyens à être plus vigilant qu’à 
l’accoutumé et à ne déposer que des objets 
préalablement nettoyés. Les objets tranchants 
et médicaments sont proscrits.
Afin d’éviter la fermeture de la boite à dons, il 
serait de bon ton que chacun respecte ce lieu 
et en ne laissant pas de désordre après chaque 
passage.
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VIE ASSOCIATIVE 

Forum des associations 2020 :
une édition particulière 
mais non sans succès !
Le samedi 12 septembre a eu lieu le temps d’une matinée le forum des asso-
ciations de Pontenx les Forges. Le contexte sanitaire a malheureusement ame-
né de nombreuses communes dont Mimizan à l’annuler mais la munici-
palité et de nombreuses associations pontenaises ont tenu à maintenir 
cet événement qui reflète, entre autre, le dynamisme de notre ville

Aussi, la version 2020 a eu lieu en plein air (entre la salle des fêtes et 
la salle du Rhundall) garantissant ainsi plus aisément les gestes bar-
rières que chacun d’entre nous ont malheureusement pris l’habitude 
de maitriser au quotidien. C’est donc lors d’une belle journée ensoleillé 
que l’ACAP (choeur, banda, ensemble symphonique…), Gymtaïdo, les 
amis de bouricos, le tennis club, Born sport santé, le club de golf de 
Mimizan, la compagnie des archers et le tennis de table loisir ponte-
nais ont pu mettre en avant leur structure respective et proposer des 
démonstrations. 

De l’avis général, cette demi-journée, à l’esprit Kermesse, a été un succès 
tant au niveau du temps clément qu’au nombre de nouveaux adhérents 
que chacune des associations a pu enregistrer. Espérons que l’année 
prochaine, cette nouvelle version du forum puisse accueillir encore plus 
d’associations dans un contexte, nous l’espérons tous, bien plus sain et 
serein. 

Une œuvre d’art à Bouricos
 
Ce projet initié par la municipalité précédente et avec le 
concours de «La Forêt d’Art Contemporain» et l’as-
sociation «les amis de Bouricos» s’est concrétisé le 19 
septembre à Bouricos, lors des journées du patrimoine, 
par l’inauguration du début des travaux en présence de 
l’artiste, Ladislas Combeuil. 
L’œuvre de Bouricos va consister à recouvrir tout le pla-
fond de la chapelle d’un grand moucharabieh en bois 
de pin maritime entre lequel sera disposé un système 
d’éclairage qui mettra en contraste les formes décou-
pées. (cf photo) Ce recouvrement respectera la struc-
ture de la charpente ainsi que l’esprit symbolique et 
matériel du lieu.

Une Nouvelle Association :
L’ASSOCIATION HOPE TEAM EAST
Cette association sportive créée en 2015, reconnue 
d’intérêt général et dont le siège est basé à Capbre-
ton s’adresse à toute personne en situation de maladie 
chronique. Le but étant de retrouver la forme physique 
mais aussi mentale et de profiter des bénéfices que 
l’activité physique procure sur la qualité de vie, sur la 
fatigue et les douleurs.
Depuis cette fin d’année, le secteur du Born bénéficie 
d’une coach, Carine Sourgen ayant elle-même eu à 
combattre une maladie chronique, saura vous accom-
pagner pour réaliser votre challenge sportif entre amis, 
en famille ou même seul ! L'objectif étant que ce soit 
motivant, réalisable et en fin de compte une vraie fierté 
pour vous!

Comment ? En groupe de 4 à 5 personnes maximum 
ou seul, vous bénéficierez d’un accompagnement per-
sonnalisé et adapté en fonction de vos capacités et de 
vos envies.

Pour plus de renseignements, vous pouvez consul-
ter leur site internet : https://hopeteameast.fr/ et/
ou les contacter par mail : hopeteameast@gmail.
com ou par téléphone au : 06 40 46 45 81.
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Projet d'un moucharabieh en bois de pin maritime.
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CCAS 
Registre des personnes isolées

N’hésitez pas à vous faire connaître auprès des services municipaux afin qu’ils vous inscrivent dans le registre 
des personnes fragiles isolées. En prévision de périodes particulièrement difficiles pour les personnes vulné-
rables (Pandémie), un registre est tenu en mairie afin d'identifier et de localiser au mieux les personnes les plus 
fragiles que ce soit par leur âge, leur handicap, ou leur isolement (loi du 30 juin 2004 relative à l’autonomie des 
personnes âgées et handicapées).Ce registre a pour finalité de permettre, en cas de nécessité, l’intervention des 
services sanitaires et sociaux dans les meilleures conditions. Si vous pensez avoir besoin d’aide ou si vous avez 
connaissance de personnes susceptibles d’être concernées dans votre voisinage, n’hésitez pas à contacter la 
mairie au 05 58 07 40 10, qui suivra avec attention chaque situation.
La confidentialité est naturellement garantie.

Maison de santé 
OUVERTURE PREVUE EN FEVRIER 2021

La nouvelle maison de santé de Pontenx les Forges (qui est 
une antenne de celle de Mimizan) ouvrira ses portes en fé-
vrier prochain. Elle permettra de réunir dans un même lieu 
deux médecins généralistes,un cabinet infirmier, un kiné-
sithérapeute et un bureau accueil permettant de recevoir 
différents spécialistes.
Cette structure nous donnera aussi un avantage supplémen-
taire pour les futurs recrutements de médecins. La population 
du village augmentant, nous aurons des besoins médicaux 
supplémentaires rapidement. 
La maison de santé sera inaugurée en 2021 et vous y serez 
conviés. Sous réserve des contraintes sanitaires. 

    Colis de Noël
Habituellement mi décembre, le CCAS offre un 
banquet à nos ainés pour partager un repas et un 
après-midi de convivialité. Malheureusement cette 
année, compte tenu de la situation sanitaire, le CCAS 
a du trouver une autre solution. Des colis ont donc 
été  distribués avec différents produits locaux dont 
des petits gateaux cuisinés par Serge Agrain (tout 
juste retraité).

SANTÉ
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SÉCURITE & TRAVAUX

Intersection Marcon
Une réflexion est menée à la commission Urbanisme 
quant au choix à adopter dans le cadre d’une étude finan-
cée par la commune, pour sécuriser au mieux l’intersec-
tion Marcon située à l’entrée de la commune au niveau du 
nouveau lotissement Marcon, de la maison de Santé et 
du centre de Secours. L’étude technique sera réalisée par 
un cabinet spécialisé en infrastructures et aménagements 
routiers, conjointement avec l’UTD (Unité Territoriale Dé-
partementale) de Morcenx. 

Des réunions participatives seront conduites avec les 
habitants, (se faire connaitre auprès de la mairie) afin de 
choisir la solution la plus adaptée pour sécuriser au mieux 
ce carrefour. 
Ce même cabinet écoutera, consultera les pontenais pour 
engager aussi une réflexion sur la sécurité des déplace-
ments. Nous ne voulons pas nous lancer dans des tra-
vaux sans une concertation avec les premiers utilisateurs 
de la route, c’est-à-dire vous tous.

Alimentation en eau potable
Les services de l’eau ont travaillé au mois d’octobre 2020 pour sécuriser l’alimentation en eau potable de Pontenx les 
Forges, en se raccordant au forage de Saint Paul en Born supprimant une vulnérabilité du réseau communal. 

Schéma vélo
Un schéma vélo est à 
l’étude au niveau inter-
communal pour sécuriser 
les accès à vélo au niveau 
du centre bourg, et amé-
nager des connexions aux 
voies cyclables existantes.

ZONE 30 
Création à venir d’une Zone 30 dans notre beau village 
très traversé, car il permet la jonction vers Mimizan, Pa-
rentis, et l’A63.
Qualifiée de Zone Apaisée, elle permet de créer un juste 
équilibre avec la circulation automobile, bus, camions de 
desserte ou de transit, motos, vélos et piétons. Elle dé-
limitera un périmètre sur lequel la vitesse du trafic sera 
modérée, (les entrées du bourg, la place, les abords de 
l’école). Là encore, cette zone 30 fera aussi l’objet d’une 
réunion de présentation aux habitants et afin de recueillir 
leurs interrogations.

Travaux fibre
Les travaux de pose de la fibre ont commencé, notam-
ment dans le bourg. La société Altitude Infrastructure qui 
déploie la fibre sur la Communauté de Communes a pré-
vu un raccordement complet de notre commune fin 2022. 
La jonction avec les quartiers sera longue car il faudra 
que tous les propriétaires qui ont des poteaux télépho-
niques en bord de route, élaguent les arbres qui pourront 
gêner la mise en place du câble aérien. Un courrier leur 
sera envoyé en temps voulu.

Nouveaux locaux techniques 
(PLANTIER)
Les services techniques de la commune pourront courant 
2021 déménager l’ensemble du matériel, outils, bureaux, 
… dans leur nouveau local situé route de Pécam (à côté 
du cimetière). Cette opération a pu être réalisée grâce à 
l’EPFL (Etablissement Public Foncier Local des Landes) 
qui permet à des collectivités d’acquérir du foncier ou des 
bâtiments avec un paiement différé et échelonné.
Une convention d’occupation de 5 ans a été signée entre 
l’EPFL et la commune pour une mise à disposition immé-
diate. Les employés communaux auront en un même lieu 
tous leurs matériels, outils, consommables. Des travaux 
d’aménagement intérieur et de sécurisation du site seront 
réalisés cette année.

Agrandissement préau de l’école
Après la réfection du sol de la classe des grandes sec-
tions, la création d’un 2ème bloc sanitaire et de divers 
petits travaux et aménagements, il est apparu important 
d’agrandir le préau actuel de l’école qui est trop petit par 
mauvais temps. Un devis des Ets PALLAS de Pontenx les 
Forges pour augmenter la surface de 80% est à l’étude. 

Trottoirs Avenue Gustave Caliot
Suite aux travaux de passage et raccordement de la fibre, 
les trottoirs sont à refaire. La pose des nouveaux candé-
labres est réalisée. France Télécom doit intervenir pour 
enlever les derniers poteaux téléphoniques. 
Les services de l’eau de la Communauté de Communes 
doivent aussi, au printemps, remplacer les canalisations 
de distribution d’eau qui datent de 1975. Les travaux du-
reront 2 mois et nous pourrons alors refaire les trottoirs à 
partir de septembre 2021 au plus tard..

Sapeurs Pompiers 
Le Centre de secours de Pontenx les 
Forges a un nouveau commandant 
de caserne. Il s’agit du Caporal-Chef 
Laurent VAUDRION, pompier volon-
taire depuis 10 ans sur la commune. Il 
remplace le Lieutenant VIGNAUD, de 
Mimizan, qui assurait l’intérim. Nous 
le remercions pour son travail, son 

implication et son professionnalisme. Le centre de Pontenx 
réalise 300 interventions par an, notamment du secours à 
la personne, grâce à 13 pompiers volontaires. Le Capo-
ral-Chef VAUDRION fait aussi partie de l’école des jeunes 
sapeurs-pompiers de Pontenx les Forges qui compte 19 
élèves. C’est la seule école du nord du département.
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ENVIRONNEMENT

Ecomobile
L’Écomobile,  fourgon vert aménagé assure une per-
manence mensuelle sur notre commune le jeudi 
de 9h à 12h, place de la mairie. 
Guillaume, agent de communication de proximité du 
SIVOM, réponds à toutes les questions sur le tri, le 
compostage, la réduction des déchets ou encore sur 
la redevance d’enlèvement des ordures ménagères. 
Venir à l’Écomobile, c’est aussi l’occasion de réser-
ver un composteur, d’échanger des astuces pour pro-
duire moins de déchets, de recevoir un sac de tri, de 
prendre un autocollant «non à la pub» pour sa boîte 
aux lettres ou bien de déposer des déchets de petites 
tailles (piles, ampoules, cartouches imprimante).

SERVICE

Eclairage public  

L’éclairage artificiel nocturne a des impacts sur la bio-

diversité, Il soulève aussi des questions par rapport 
aux consommations d’énergies et donc au budget de 
la collectivité. Ce n’est donc pas un poste bud-
gétaire marginal.
L’éclairage nocturne est donc un sujet 
transversal (énergie et biodiversité)  
le conseil municipal a voté pour une 
extinction des éclairages de 23h00 
à 6h00 du matin dans les quartiers 
et lotissements, et une diminution de 
l’intensité de l’éclairage sur les grands 
axes.

VALOREM 

Après 12 mois de chantier, interrompu plusieurs semaines au 1er tri-
mestre 2020 en raison de la crise sanitaire, le parc photovoltaïque de 
Pontenx les Forges Énergies a commencé à produire ses premiers ki-
lowattheures d’électricité verte en novembre. 
En 2016, VALOREM, opérateur en énergies vertes, a été choisi pour as-
surer le développement du projet. Sa construction a commencé en no-
vembre 2019, une fois les autorisations administratives délivrées par les 
services de l’État.
Surface clôturée : 10 hectares - 10 320 panneaux photovoltaïques 

Production estimée : 6 600 MWh/an, soit la consommation électrique locale de 1 385 foyers*. 
Si cette quantité d’électricité était produite par des combustibles fossiles comme le gaz, elle émettrait directement 
dans l’atmosphère 2 500 tonnes de CO2**. 
* Consommation électrique résidentielle locale - Source ENEDIS ** Source RTE
Le parc photovoltaïque de Pontenx les Forges Énergies sera inauguré au printemps 2021, vous pourrez 
visiter les installations et rencontrer les équipes.

SYDEC 
L’organisme départemental, 
qui porte notamment l’éclairage 
public pour les communes, a 
installé de nouveaux candéla-
bres avenue Gustave Calliot 
pour un montant de 101 162 € 
(dont 38 399 € à la charge de 
la commune). Prochainement, 
des travaux de sécurisation et 
de pose de nouveaux éclai-
rages débuteront rue des jar-
dins. Le montant des travaux 
est de 54 895 € dont 9 938 € 
pour la commune.

Panneau Pocket
Depuis avril dernier, la mairie a sous-
crit un abonnement à l’application 
Panneau Pocket. Elle lui permet de 
vous faire passer des informations de 
tout ordre. Avec le développement du 
nouveau site internet, nous aurons la 
possibilité d’envoyer aussi des SMS 
aux personnes ne possédant pas de 
smartphone. Nous reviendrons vers 
vous à ce sujet dans le prochain nu-
méro.
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EXPRESSION LIBRE

En préambule, nous remercions les pontenais qui 
nous ont soutenus durant la campagne munici-
pale. Leur vote nous a permis d’obtenir 3 sièges 

au Conseil Municipal et 1 siège à la Communauté de 
Communes. 258 pontenais nous ont fait confiance. Le 
taux d’abstention record a été de 42.73%, à comparer 
aux 25.70% de 2014.
 
Notre objectif reste le même : servir l’ensemble des 
pontenais, œuvrer dans l’intérêt de notre commune, ap-
porter nos connaissances et nos compétences sur les 
dossiers municipaux, demeurer une opposition intelli-
gente.

Le contexte actuel ne nous permet pas de vous propo-
ser une permanence d’élus une fois par mois pour vous 
accueillir et vous écouter comme inscrit dans notre pro-
gramme, nous le regrettons vivement et y remédierons 
dès que possible.

Présents à tous les conseils municipaux depuis le dé-
but de cette mandature et malgré la bonne volonté du 
Maire, nous ne disposons pas toujours des informations 
qui nous permettraient de voter en toute connaissance 
de cause au Conseil Municipal. Nous déplorons que les 
commissions ne se réunissent pas davantage (à l’ex-
ception de celle relative aux sports, culture et vie as-
sociative qui s’est tenue déjà plusieurs fois), car elles 
ont vocation à permettre ce travail d’information et de 
débat en amont. Suivant cette tendance, nous crai-
gnons, qu’au lieu d’un espace délibératif, le Conseil ne 
se transforme progressivement en chambre d’enregis-
trement des décisions discrétionnaires du Maire et de 
ses adjoints directs.

Malgré notre insistance, l’accès des associations à la 
salle des fêtes n’est pas autorisé gratuitement, la majo-
rité s’en tenant à une délibération municipale de 2017. 
A notre sens, il serait bon de revenir sur cette décision 
pour satisfaire aux besoins croissants de nos associa-
tions. Toutefois une solution alternative semble se déga-
ger avec l’utilisation d’un local différent.

Nous aurions souhaité que le budget consacré aux sub-
ventions des associations soit accru. La majorité a sou-
haité reprendre le budget du maire précédent.  Avec un 
bémol cependant, 50 euros ont été refusés à une asso-
ciation pontenaise alors que la somme de 150 euros a 
été octroyée à une association extérieure.

Lors du dernier Conseil, nous avons alerté sur le fait 
que la révision règlementaire du PLU concernant les 
abris de jardin, risquait d’accentuer encore la dérègle-
mentation à l’œuvre, de favoriser l'émergence d'un bâti 

B.PIORKOWSKI, S.BERTRAND, C.ARVOIS, 
conseillers municipaux de la liste 

«AVANCER ENSEMBLE C'EST PENSER À L’AVENIR DE TOUS».

proliférant et mal conçu, tout en privant la Commune de 
revenus équivalents au budget consacré, par exemple, 
aux associations.     
 
Concernant le budget 2020, nous saluons la réduction 
du nombre d’adjoints et le souci d’économie budgétaire 
(pas d’emprunt d’envergure avant le remboursement 
de la dette). Les investissements effectués ou en cours 
sont issus du programme du maire précédent, ils ont été 
initiés pour la plupart avant les élections municipales de 
mars. Compte tenu du contexte, la nouvelle municipalité 
n’envisage pas cette année de programmer de gros in-
vestissements autres.

Projets 2020/2021 : un aménagement de la circulation 
est à l’étude au niveau de la caserne des pompiers, car 
rendu indispensable avec la construction du lotissement 
Marcon. Nous regrettons que l’ancienne majorité ne s’y 
soit pas employée avant la construction de ce lotisse-
ment tant ceci parait indispensable. Cyrille Arvois de par 
ses compétences d’architecte a fait remarquer que les 
projets proposés par un bureau d’études sont incompa-
tibles avec la sécurité ; il a proposé un schéma différent 
qui a retenu l’attention des élus de la commission urba-
nisme. 

La dalle du skate parc a été élargie car celle réalisée par 
l’ancienne majorité était bien trop petite pour contenir 
les modules. Ce projet d’équipement du stade Guille-
man devrait se concrétiser rapidement. Bruno Piorko-
wski, compte tenu de son passé à la commission sport 
de Biscarrosse fera profiter le conseil municipal de ses 
connaissances en la matière.
 
Les services techniques vont pouvoir déménager dans 
le bâtiment PLANTIER (acheté par l'EPFL) nous souhai-
tons que la majorité dédiera l’ancien centre technique 
aux associations et ce gratuitement.

Enfin, nous déplorons que rien ne soit envisagé à l’heure 
actuelle pour la sécurité routière, pas d’avantage pour la 
voierie et la remise en état des trottoirs.
 
Les règles sanitaires en vigueur ne nous ont pas per-
mis d’honorer le départ de Serge notre cuisinier scolaire 
comme il se devait. Nous lui souhaitons une belle re-
traite et la réalisation de ses projets. 

Nous formons des voeux afin que cette année 2021 voit 
la réalisation de vos projets, que la période anxiogène 
que nous avons vécue en 2020 ne reste plus qu'un mau-
vais souvenir et qu'elle vous garde en bonne santé vous 
et vos familles.

Adresse mail : avancerensemble.pontenx2020@gmail.com
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MARIAGES 
07/12/2019 : Patrick VON BOROWSKI et Anne-Lise Jeanne Simone ORENGO 
19/12/2019 : Jean-Claude Patrick PERIAT et Marie Madeleine BERNÈDE 
25/01/2020 : Patrick Sauveur CONTRERAS et Isabelle Marie Paule Chantal Brigitte DURET
25/07/2020 : Christophe Serge LESCARRET et Roxane Claudie PRUNIER 
26/09/2020 : Nicolas Raymond SEDZICKI et Rachel DUHÂA
23/10/2020 : Nicolas Florent Henri LECLERCQ et Caroline Sabine COUPRIE
24/10/2020 : Fernando MARTINEZ URBANO et Beata Malgorzata TALARCZYK

DÉCÈS  
07/12/2019 : Jean Raymond BUCETA
16/01/2020 : Raymond CARTIGNIES
02/02/2020 : Dominique BOY
06/02/2020 : Gilbert DOURTHE
01/03/2020 : Marie-Ange Renée Lyliane COSSÉ, 
épouse ALLARD
01/04/2020 : Marc Yves ALLARD
24/06/2020 : Eric Mac Georges Julien DUTHOIT
26/06/2020 : Gilbert CASTETS
24/07/2020 : Marie ARAMBURU, veuve PERIAT
01/09/2020 : Yves Christian Guy CLABAUD
25/09/2020 : Marcelle Thérèse WASMER, veuve CLABAUD
25/12/2020 : Maria FERREIRA DE SOUSA

Etat-Civil 2020
NAISSANCES   
12/01/2020 : Antton THIBAUT
04/04/2020 : Eugénie AMADE
15/04/2020 : Natéo GOFFRE
04/07/2020 : Bastien VELLARD
12/07/2020 : Antoine Lucas DÉSÉTABLES 
03/10/2020 : Arthur Paul VÉLASCO NICOLEAU
26/10/2020 : Mila LARRIEU 
10/11/2020 : Antoine Arnaud DE SOUSA
 

HORAIRES DE LA POSTE
Du lundi au vendredi : 9h-11h45 / 13h30-15h45  

Samedi 10h-12h 

Votre Agence Postale Communale n’est pas un Bureau de Poste. 
Par conséquent vous pouvez UNIQUEMENT :
•ACHETER des timbres, des enveloppes Prêt-à-Poster, 
des emballages pour vos colis
•DEPOSER ET AFFRANCHIR vos lettres et colis
•RETIRER vos lettres recommandées et vos colis
•EFFECTUER des opérations financières de DEPANNAGE, 
pour les clients de la BANQUE POSTALE uniquement :
•retrait d’espèces (350 €/semaine)
•transmission de versement d’espèces (350 €/semaine).

HORAIRES DE LA MAIRIE

Du lundi au vendredi :  8h-12h et 13h30-17h
sauf mercredi et vendredi fermeture à 16h
Samedi :10h-12h (Etat-Civil uniquement)

Tél. : 05 58 07 40 10
Mail : mairie@pontenx-les-forges.fr

VIE PRATIQUE 

Bienvenue 
aux nouvelles Entreprises

BK SERVICES
Eradication de nuisibles, nettoyage, décontamination, 
traitement avant construction, tri et mise en décharge.
07.82.14.24.73

Corinne OSCAMOU - réflexologue 
corinne.reflexologue@yahoo.com  
corinne-oscamou-reflexologue.com - 06.16.17.86.99

MIOD Créations
 illustrations décorations papeterie bijoux 
www.miod-creations.fr - miod.creations@gmail.com

Presta Zinc Couvreur Zingueur 
charly.duveau@orange.fr - 06.70.69.37.84

VIVAL - Changement de propriétaire
Mme Boisteau  Catherine - 05.58.07.35.59
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Recensement Citoyen
Tout jeune Français de 16 ans doit faire spontanément la 
démarche de se faire recenser à la mairie de son domicile 
(ou au consulat, s’il réside à l’étranger). Cette obligation lé-
gale est à effectuer dans les 3 mois qui suivent son 16ème 

anniversaire. 
Le recensement permet à l’administration de convoquer le 
jeune pour qu’il effectue la journée défense et citoyenneté 
(JDC), et de l’inscrire d’office sur les listes électorales à ses 
18 ans. Le jeune doit faire la démarche luimême. S’il est 
mineur, il peut se faire représenter par l’un de ses parents. 
Il doit se rendre à sa mairie avec les documents suivants :

 ¬ Carte nationale d’identité ou passeport valide
 ¬ Livret de famille
 ¬ Justificatif de domicile
À la suite du recensement, la mairie délivre une attestation 
de recensement.Il n’est pas délivré de duplicata. 
Pour plus de renseignements, s’adresser à la Mairie.


